

Favoriser l'innovation sociale en Savoie

En partenariat avec le Secours catholique, des réseaux d'entrepreneurs savoyards se disent prêts à favoriser l'innovation sociale afin de réconcilier « compétitivité économique et cohésion sociale », au sein du projet AgiSens.

Faire émerger des projets socialement innovants en faveur de publics fragiles, promouvoir la responsabilité sociale et environnementale auprès des entreprises, favoriser la recherche sur le sujet... Tel est le projet d'AgiSens, une initiative des entrepreneurs de Savoie et de la délégation départementale du Secours catholique, officiellement présentée - en présence de représentants de la mairie, l'agglomération, le conseil régional - mardi 14 mai à Chambéry (Savoie).

Depuis quelques mois, entrepreneurs conscients de leur responsabilité sociale et représentants du Secours catholique se réunissent pour mettre au point le projet. Chez les premiers, résume André-Denis Piot, président d'AgiSens et du Medef local, le souci est de « concilier l'économie et le social, de veiller à ce que l'inclusion prenne le pas sur l'exclusion ». Une préoccupation qui a conduit aussi Adises Active (aide à la création d'entreprise) ou le réseau Entreprendre Savoie à rejoindre le projet.

Côté Secours catholique, cet engagement traduit un engagement croissant dans l'économie sociale et solidaire, « un peu laissée de côté jusqu'à présent dans notre délégation », admet son président, Jean Duquesnois. « De la même manière que, pour l'alimentaire, nous sommes

sortis de la distribution de bons pour gérer des épiceries solidaires avec les bénéficiaires, en matière d'emploi aussi, nous devons passer de l'aide aux démarches administratives à l'accompagnement de projets professionnels. » Ce pourrait être le cas notamment des réfugiés parfois très diplômés qui se voient proposer des emplois sous-qualifiés, ou des nombreux saisonniers des vallées alentour qu'il faut aider « à reprendre confiance dans leur recherche d'emploi et à envisager l'avenir à plus long terme ».

Plusieurs projets socialement innovants ont déjà été identifiés ou vont être soutenus par les partenaires : une petite entreprise produisant des couches lavables, une autre pour ramasser et valoriser les pommes de la région, ou encore la mise sur pied d'un coaching destiné aux détenus proches de leur libération.

ANNE-BÉNÉDICTE HOFFNER

CONTACT : AgiSens, 1677, route de l'Épine, 73290 La Motte-Servolex. 04.79.60.54.04, agisens@gmail.com.